

nistère si considérable. Aussi le sentiment de joie qu'éprouvent ses nombreux amis, particulièrement ceux de la bonne ville de Québec, ne va pas sans un sentiment de regret de perdre un si bon père. Et lui-même ne quitte sa chère ville natale et l'Université Laval que par obéissance à l'autorité auguste qui l'appelle vers un autre champ d'apostolat. La nouvelle de son élévation à l'épiscopat l'a simplement atterré, comme il le disait dans une dépêche de remerciements aux félicitations que s'était empressé de lui adresser S. G. Mgr l'Archevêque.

\* \* \*

Le diocèse de Régina est un démembrement du diocèse de Saint-Boniface. A l'occasion de son érection et de celle du vicariat apostolique du Keewatin, les diocèses voisins de Prince-Albert et de Saint-Albert ont été remaniés. On a reculé d'un degré les limites ouest de Prince-Albert et de Régina, afin qu'ils soient séparés de celui de Saint-Albert par la ligne interprovinciale de la Saskatchewan et de l'Alberta. Le nouveau diocèse a donc pour limite à l'ouest le 110<sup>e</sup> degré de longitude. Au sud il longe la ligne internationale entre le Canada et les Etats-Unis. Sa limite à l'est est la ligne qui sépare la Saskatchewan et le Manitoba, tandis qu'il est borné au nord par une ligne passant entre les cantons (townships) 30 et 31 des arpentages officiels du Gouvernement fédéral et s'étendant de la frontière du Manitoba à celle de l'Alberta.

La population catholique du nouveau diocèse, — d'après les dernières statistiques ecclésiastiques officielles dont la compilation a été terminée le 19 avril dernier, — est de 51 177. Elle se répartit numériquement comme suit quant aux diverses langues et nationalités. 15 964 fidèles sont de langue française, 13 000 de langue ruthène, 12 470 de langue allemande, 4 211 de langue anglaise, 2 295 de langue polonaise, 1 519 de langue hongroise, 1 000 de langue indienne et 718 d'autres langues. Les chiffres des populations ruthène et indienne sont approximatifs, parce qu'il n'a pas été possible à leurs prêtres de faire parmi elles un recensement complet. Les autres chiffres sont la somme de tous les noms fournis par les prêtres de chaque localité.

Le diocèse de Régina compte actuellement 73 prêtres, dont 30 séculiers et 43 réguliers. Des 30 prêtres séculiers 20 sont canadiens-français, français ou belges, 1 écossais, 5 allemands, 2 polonais, 2 hollandais. Les 43 prêtres réguliers appartiennent à cinq congrégations et, à l'exception de 9 Oblats allemands, sont tous de langue française. Les Oblats de Marie-Immaculée sont au nombre de 23. Il y a 6 Rédemptoristes, dont 3 sont passés au rite ruthène, 9 Missionnaires de la Salette, 8 Enfants de Marie-Immaculée, ou Missionnaires de Chavagnes, et 2 Missionnaires du Sacré-Cœur d'Issoudun. Tous ces prêtres, tant réguliers que séculiers, parlent les deux langues officielles du